

M.A.A. « Maasai Aid Association »

## Rapport d'activités 2024

Chers membres, chers amis, Mesdames et Messieurs,

MAA a célébré en 2024 les 20 années de son existence. Depuis ses débuts en 2004, elle continue son chemin en tant qu'association humanitaire au Kenya, parmi la population Massai, principalement.

A cette occasion nous avons offert à nos membres un stylo commémoratif et un bijou Massai envoyé par la poste.

Nous avons commencé l'année 2024 avec **376 bourses** et après la visite au Kenya en février 2024 nous avons continué avec **410** ! Nous avons fait un geste pour aider les élèves pauvres lors des nos visites dans les villages massai du sud et du centre du Kenya.

Fin 2024, 22 étudiantes boursières de MAA ont fini le Lycée et ont obtenu leur BAC/ Maturité.

Trois personnes ont effectué le voyage au Kenya, la présidente Annie, Clarisse une jeune fille de 20 ans, fille d'un de nos fidèles membres et Erico Hiller le photographe et journaliste Brésilien, dans le but de réaliser des photos, des vidéos et autre matériel pour promouvoir la cause de MAA. Nous le remercions chaleureusement.

En mai 2024 nous avons interrompu nos rapports de travail avec Mme Nemayian Mutarin, car il devenait évident qu'elle profitait personnellement des fonds que MAA lui envoyait. Nous ne pouvons pas tolérer des cas d'une telle corruption car MAA doit défendre l'argent de nos donateurs et membres. Si nous avons en Suisse zéro frais administratifs et le comité est bénévole, c'est pour pouvoir payer nos collaborateurs sur place. Si eux, ne sont pas contents, ils peuvent réclamer une augmentation, qu'on discutera, mais en aucun cas « piocher dans la caisse » à un taux qui frôlait le 50 % !

### Nos projets :

1) Nous avons fait réparer **2 puits d'eau** et ainsi nous avons dépanné 2 villages qui n'avaient pas d'eau depuis des mois.

- à Matepes, région de Rombo nous avons réparé un puits ouvert il y a 10 ans par une organisation américaine. Malheureusement pour eux, la nappe phréatique a beaucoup descendu et l'eau suffit à présent juste pour boire et pour usage domestique, mais il n'y en a pas assez pour l'agriculture.

- à Lemuyek, East Pokot nous avons fait réparer le puits ouvert par MAA en 2019. L'école primaire et le village ont de nouveau de l'eau potable.

2) **Aide à Korara special school**. Juste après notre voyage au Kenya et en particulier à **Korara special school pour aveugles et malvoyants**, touchés par la précarité de ces enfants, nous avons offert à l'école 10 bancs en bois pour le réfectoire et 80 cuillères pour manger ! Ainsi les élèves mangent assis autour des tables (et non pas debout) et en utilisant une cuillère (et pas avec les mains) !

3) Le projet **d'infrastructures sanitaires dans des écoles rurales**, principalement soutenu par la Ville de Genève (DGVS). Nous avons fait construire 12 WC à Rombo Mix, 6 WC à Essosian primary et 4 WC à l'école Esukuta primary. Les sanitaires sont accompagnés par des dispositifs de lavage de mains, une initiation à l'hygiène de base pour éviter aux élèves les maladies liées aux bactéries et autres germes.

Dans le même projet, nous avons introduit **l'apiculture dans 3 villages** en respectant les conditions d'environnement locales. Ruches à hauteur, peuplement des ruches naturellement en attirant des essaims sauvages comme font les gens au Kenya. Nous avons acheté 15 ruches, 5 par village, nous avons payé l'entraînement des massai par des apiculteurs professionnels, le matériel de base (uniformes d'apiculteurs, outils) et le cloisonnement (clôture métallique) là où les groupes d'apiculture le jugeait nécessaire. Ce volet d'apiculture continuera en 2025 également.

Dans le même projet, **deux groupes de femmes massai**, à Laikipia et à Emurua Dikirr ont été soutenu avec un capital ad hoc pour l'achat de perles et autres matières premières, indispensables pour la confection de **l'artisanat massai à vendre**.

Finalement, le travail minutieux du photographe Erico Hiller a été mis en valeur, par le montage de ses bouts de vidéos, en **10 films** qu'on peut visualiser sur YouTube, sur la chaîne consacrée de MAA, films réalisés par deux étudiants que nous avons payé. Le travail préalable au montage, c.à.d. du séquençage, tri, commentaires en sous-titre et traduction a été fait bénévolement par la présidente.

4) Projet de **construction de nouvelles classes** dans des villages ruraux, soutenu principalement par le SSI de l'Etat de GE, la Fondation de Mécénat des SIG et la Fondation BNP-Paribas.

Nous avons fait construire

- une classe d'école à Isinon Lole Tanin, équipée entièrement ainsi que 4 WC pour la même école maternelle,
- on a commencé une 2<sup>e</sup> classe à Irmotiok que nous allons équiper prochainement et offrir également 4 WC avec leur système de lavage des mains.

Le volet « lutte contre l'excision » a été réalisé comme il suit :

- durant le voyage de la présidente au Kenya, par la formation de formatrices, à 2 endroits distincts, à Rombo et à Narok. Environ 30 jeunes femmes ont été formées pour agir en tant que médiatrices culturelles parmi leur communauté massai, à la demande de MAA et étant payées au nombre de séminaires et autres séances d'information qu'elles donneront.
- Durant les mois de novembre-décembre 2024, mois par excellence voués aux MGF (excision), nous avons dispensé des séances d'information dans 13 villages massai différents, tous très éloignés de toute ville et de tout confort de la vie moderne, où nos collaborateurs ont parlé aux jeunes filles, aux mères mais également aux hommes séparément.

Dans la **région de Narok**, les 8 villages :

- Narosura- Kideket
- Irmotiok
- Enaramatishoreki
- Oletukat primary
- Isinon Lole Tanin (Men - 14, Women - 52, Girls - 28)
- Mosiro area, Munanta village (Men - 25, Women - 53, Girls - 41)

- Erupata village (Men: 5, Women: 89, Girls: 55)
- Kiruk village (Men: 17, Women: 50, Girls: 56)

Dans la région de Rombo, les 5 écoles primaires/collège-CO

- Rombo mixed prim -----312 girls
- Esosian prim -----203 girls
- Matepes prim -----194 girls
- Olmapinu prim -----171 girls
- Endekezi prim -----90 girls

Pour rappel une école primary au Kenya comprend 8 classes, 6 primaires et 2 du niveau CO/ collège. Nous avons donc inclus des élèves filles de 7-8 à 14-15 ans.

La nouveauté cette année était qu'on a distribué des paquets de serviettes hygiéniques à toutes les jeunes filles qui ont participé aux séminaires contre l'excision. Ceci à la demande des maîtres d'école qui savent que ce petit luxe fait défaut dans les écoles rurales.

#### 5) Réparation de l'école maternelle d'Enduet, à Rombo.

La situation dans cette petite école d'une seule classe était devenue dramatique. Le bâtiment menaçait de tomber sur les élèves et les WC étaient impraticables... Il avait été construit grâce à une initiative charitable par une autre ONG il y a plusieurs années. Il faut savoir que l'État ne montre aucun intérêt pour la population rurale et la néglige. C'est donc notre association qui l'a consolidée et a refait le toit et les sanitaires.

#### 6) Aide alimentaire aux petites classes d'écoles

MAA a offert au début de chaque trimestre de l'aide alimentaire de base (maïs et haricots secs) à l'école maternelle d'Emurua Dikirr où John, notre collaborateur, enseigne aux tout petits. Cette école avec une 50<sup>e</sup> d'enfants de 4, 5 et 6 ans (1<sup>E</sup>, 2<sup>E</sup>, 1<sup>P</sup>) fait le plein, dès que le repas du midi est assuré.

Une aide alimentaire a été aussi offerte aux 3 premières classes de l'école Engasakinoi à Rombo, au 3<sup>e</sup> trimestre.

Nous avons également offert de l'aide alimentaire aux 11 enfants et aux deux femmes de John Kukat, un ancien collaborateur de MAA, assassiné il y a 3 ans. Ils habitent à East Pokot, une région désertique et ils sont extrêmement pauvres.

#### 7) Opérations chirurgicales et soins hospitaliers

Cette année MAA a payé l'opération chirurgicale et les soins à :

- Violette Sinore, 12 ans de Transmara. La jeune fille souffrait d'une malformation dangereuse dès sa naissance. Elle a une matrice mais pas de vagin. Ainsi en arrivant à l'âge des menstruations, le sang ne pouvait pas s'évacuer et elle risquait une infection ainsi que la septicémie. Nous l'avons transportée au plus grand Hôpital gynécologique de Nairobi (Nairobi Women Hospital) où les chirurgiens lui ont fait une vaginoplastie. A présent elle va bien.

Nous avons acheté un fauteuil roulant pour une petite fille handicapée de 7 ans, souffrant de paralysie cérébrale, un enfant qui a souffert au moment de l'accouchement par manque d'oxygène au cerveau.

#### 8) La Campagne « Enamorata » (femme excisée en massai)

En décembre 2024 MAA a lancé une campagne pour faire « restaurer » le clitoris à quelques femmes rurales massai, qui ont demandé de subir cette opération de réparation. Bien que de petite envergure (5 femmes massai inscrites), cette action pourra influencer des villages entiers et inverser la tendance.

Le message que nous voulons passer, est : NON à l'excision, OUI à la réparation du clitoris pour retrouver sa féminité et sa santé. La campagne restera ouverte pour les prochains 2 ans.

L'opération chirurgicale se fait à Nairobi, à la Clinique privée « Karen Hospital » par le Dr. Abullahi Adan, gynécologue, spécialiste de la reconstruction du clitoris et de toute la région endommagée par une excision. Elle coûte environ 700 \$ / cas, tout compris.

#### 9) Les bourses d'école, assurées par les parrainages privés des membres de MAA.

Grâce à vous, fidèles donateurs de MAA nous avons pu donner des bourses d'école à 410 élèves l'année écoulée.

Nous remercions la Commune de Puplinge et de Vandoeuvres qui ont aidé aux bourses d'école, en plus des donateurs privés.

Remerciements
---------------

Nous remercions chaleureusement nos donateurs institutionnels :

- Les Communes de Chêne-Bourg, Cologny, Thônex, Russin, Bellevue, Puplinge, Vandoeuvres, Carouge et Veyrier.
  - La Ville de Genève (DGVS)
  - Le SSI du Canton de Genève,
- ainsi que :
- La Fondation de Mécénat des SIG
  - La Fondation Gertrude Hirzel

Tous les parrains-marraines qui soutiennent fidèlement des dizaines de jeunes enfants massai en payant leurs frais de scolarité.

Un grand merci revient aux membres du comité de MAA, tous bénévoles : Françoise, Paule, Syrle, Gabriella et Julien. Un grand merci va tout particulièrement à nos collaborateurs au Kenya : Rebecca, Rebbby, Jerusha et Mary Lemayian ainsi qu'à John Mepukori, David Senteu, Raphael Martine, et James Parteye pour leur dévouement et excellent travail.

Nous remercions également Mme Schulte (avocate) et M. Descourvières (employé de banque) pour l'audit des comptes qu'ils effectuent bénévolement chaque année.

Chers membres et ami.e.s, continuez à nous encourager et à nous soutenir par vos paroles, idées, suggestions et dons.

Thônex, le 20 février 2025

Annie Corsini-Karagouni,  
Présidente.